

BOLETÍN No. 017/2023



OPLE Veracruz realiza conversatorio “Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género”

Xalapa, Veracruz, 08 de marzo de 2023.- En el marco de la Conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Organismo Público Local Electoral del estado de Veracruz (OPLE), a través de la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No Discriminación y de la Comisión Especial de Sistemas Informáticos, organizaron el conversatorio virtual: “Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género.”

Cabe destacar que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) propone homenajear éste año, a las activistas y organizaciones que luchan por una tecnología y educación transformadoras para mujeres y niñas, además de explorar los efectos de la brecha digital de género respecto de las desigualdades que genera, donde resaltan la importancia de protegerles en los espacios digitales y prevenir la violencia de género en línea.

Al dar la bienvenida a las ponentes, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales destacó que, con éste conversatorio, se busca homenajear a todas aquellas mujeres que han hecho, siguen y continuarán con las incalculables contribuciones al mundo digital, muchas de éstas a contracorrientes en un campo en el que aún son poco reconocidas y valoradas.

“Es por ello que desde la vida democrática nos sumamos al fortalecimiento de la igualdad de género y al empoderamiento de las mujeres y niñas a través de una participación activa en la innovación del cambio tecnológico y la educación cívica en ésta nueva era, contribuyendo a generar acciones que nos lleven a un mundo digital

más seguro, más inclusivo y más equitativo para las mujeres y las niñas que permita el empoderamiento femenino”, expresó.

La Consejera Electoral Presidenta de la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No Discriminación y de la Comisión Especial de Servicios Informáticos, Mabel Aseret Hernández Meneses resaltó la participación de las invitadas al contribuir con otras mujeres y establecer lazos sororos.

El conversatorio inició con la intervención de Ana Luz Loyo Páez, Desarrolladora de tecnología de la información (TI) y Cofundadora de Temachtiani, detalló que sólo el 4% más o menos de mujeres están inmersas en la ciencia y tecnología, por lo que consideró que las universidades tienen una gran responsabilidad en incluir mayormente a las mujeres y el compromiso de abrir puertas y motivarlas.

La Coordinadora de Proyectos de Equifonía A.C., Araceli González Saavedra señaló que es importante saber los elementos para poder tener accesos a las tecnologías de la información, ya que en ocasiones no existe un piso parejo para llegar a las nuevas tecnologías y la educación es uno de los factores principales para ello.

En su participación la Directora del Centro de Liderazgo e Innovación para Mujeres de las Américas, Nadia Ramos puntualizó la importancia de hacer modificaciones en los parlamentos de Centroamérica y de Sudamérica respecto a la violencia digital, y que legislen sobre éste tema, sobre todo porque las nuevas generaciones usan con mayor frecuencia las redes sociales.

Para cerrar el conversatorio, la Cofundadora de TechnoLatinas, Alix Gallardo refirió que la alfabetización digital se ha vuelto tan importante como la alfabetización tradicional, sin embargo, en muchas partes del mundo las mujeres y las niñas están alejadas de ello, la exclusión de las mujeres ha causado pérdidas millonarias para las economías de los países en desarrollo, la cual aumentará si no se hace nada al respecto.

La moderación del evento estuvo a cargo del Consejero Electoral, Fernando García Ramos, quien también fue el encargado de dar conocer las dudas y comentarios que se dieron a través de las redes sociales.

Finalmente, la Titular de la Unidad Técnica de Igualdad de Género e Inclusión, Amanda del Carmen González Córdoba entregó los reconocimientos a cada una de las participantes y reconoció sus valiosos aportes.